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寻找抗战最后一役
———高邮战役老兵
系列报道（15）

何忠志：身经百战 视死如归
近日，本报记者在《句容快报》

记者的带领下，采访了曾经参加过

高邮战役的抗战老兵、新四军老战

士何忠志。尽管已经92岁高龄，何

老依然精神矍铄、神采奕奕。看到

记者到来，何老连忙起身，请记者

坐下来谈。

1924年11月16日，何忠志出

生在句容玉晨村胡家边的一户穷

苦人家，家中有弟兄 3人，他排行

老大。由于家境贫寒，加之是家中

的老大，何忠志在很小的时候就开

始帮着家里分担农活了。“日本鬼

子太坏了，在村子里烧杀抢掠，无

恶不作。我就亲眼看到小鬼子一个

耳光一个耳光地将百姓打死，实在

是太残忍了。”何忠志气愤地说。

1940年，新四军来到玉晨村，虚岁

16岁的何忠志参了军。

何忠志参军不久便开始四处

征战，大大小小的战场曾上过100

多个，让他印象最深的一场战役便

是攻打高邮了。

高邮战役打响后，在浓烟滚

滚、炮火连天的战场上，何忠志奋

勇杀敌，面对凶残的日本鬼子，他

心中只有一个信念，那就是把他们

赶出中国。当记者问何忠志，在与

日本鬼子正面交锋的时候是否害

怕时，他拍着胸脯说：“不怕他，大

不了一命抵一命吧，能为国捐躯是

我的光荣。”在战场上，何忠志不怕

日本鬼子，但有一件事令他非常伤

心，那就是看到自己的战友牺牲，

他曾冒着枪林弹雨将牺牲的战友

从战场上背下来。

采访中，何忠志给记者看了他

两只手臂上的伤。他说：“这都是我

参加高邮战役时摔伤的。”当时，敌

军异常凶猛，装备精良，我军只能

选择在晚上伺机攻城。“记得那时

候，我们的武器装备很落后，每人

只有一杆步枪和两枚手榴弹，我们

要在伸手不见五指的深夜爬上三

四丈高的城墙去扔手榴弹。”何忠

志告诉记者，当时战况非常激烈，

加之周围一片漆黑，自己在爬城墙

时一不小心摔了下来，左手臂和右

手腕都受了伤。何忠志忍着疼痛继

续参加战斗。后来，何忠志还参加

了济南战役、孟良崮战役、淮海战

役等。

在何忠志家，记者见到了一摞

证书和勋章，其中一枚韩文纪念

章，是1951年何忠志参加抗美援

朝，宋庆龄慰问团去朝鲜慰问时发

给他的。他没事的时候总喜欢拿出

来擦一擦。“这枚韩文纪念章不仅

代表一份荣誉，更是对那段艰苦岁

月的见证，我会用我的余生好好珍

藏。”何忠志望着纪念章激动地说

道。1954年，抗美援朝结束，32岁

的何忠志因为身体原因，从前线复

员回了家。因为父母已不在人世，

孤苦零丁的何忠志抱养了一个被

抛弃的女婴，并将其抚养成人。

何忠志对现在的生活非常满

意，他经常跟住在一起的女儿、女

婿说：“现在有得吃、有得穿，要惜

福啊！” 王小敏张晓晖

有一种成功叫“坚持”
人物名片：成杰，华侨国际大酒店总经理，国家

旅游局旅游服务质量社会监督员，“秦邮英才培育

计划”培育对象。

日前，中国精品酒店联盟组织全国多家精品酒

店的高管赴台湾参观学习当地酒店先进的管理经

验。作为扬州酒店行业的唯一代表，华侨国际大酒

店总经理成杰有幸参加了这次活动。参观归来，成

杰坦言，收获很大。对于如今的成功，成杰认为，这

源于内心的坚持。

2007年11月，华侨国际大酒店正式开业。在

开业后的一年左右时间里，酒店换了四任总经理，

但毫无起色，酒店面临歇业的窘境。2008年11月，

当时在浙江旅游集团公司下辖的一家酒店任主管

的成杰临危受命，担任华侨国际大酒店总经理。为

何酒店一连换了四任总经理，酒店仍然在市场上败

北？通过做市场调研、与老客户沟通，成杰发现，酒

店服务差、菜肴价格高且不接地气、员工惰于开拓

市场等原因，导致酒店生意一直不景气。对此，成杰

采取了一系列动作：根据酒店实际情况制订了一整

套管理制度；对所有管理人员实行聘任制，实行竞

争上岗；完善软硬件；全面推行绩效考核，充分调动

员工工作的积极性；重金聘请本地大厨，做符合本

地人口味的菜肴。由于措施得力，酒店在次年止亏

为盈，并逐步走上了良性发展的道路。

就在酒店事业蒸蒸日上时，2010年，成杰提出

创四星级旅游饭店的目标，这也是我市第一家提出

这一目标的酒店。提出这一目标时，酒店的投资者

和员工都不理解，认为酒店已经步入正轨，无需再

这样折腾，但成杰有着自己的坚持：人生得有目标，

酒店得有方向，创建的过程也是酒店蜕变的过程。

通过创建，既能提高员工素质、促进他们的成长，又

能提高酒店的经营管理水平。在与酒店的投资者和

员工形成共识后，成杰和酒店员工齐心协力，狠抓

管理，优化服务，完善硬件设施。当年12月下旬，酒

店顺利通过评审，摘取了“四星级旅游饭店”的标

牌。

自中央及各地厉行勤俭节约、反对铺张浪费有

关规定出台后，酒店业遭遇“寒冬”。“以往公款消费

是星级酒店的主要收入之一，但规定出台后，情况发

生了根本性转变，华侨和其他星级酒店一样，营业额

都出现了大幅下降，其中餐饮包厢等消费更是明显

偏低。”成杰告诉记者，面对困难，他选择了坚守。

新的市场环境给酒店行业带来了新的考验，酒

店如何存活下来，得到更好的发展？成杰意识到，做

酒店，不能只埋头“拉车”，必须勇于创新，打破常

规，彻底放下身段，走“大众消费”之路，让更多的城

乡居民能够走进星级酒店消费。为此，在成杰的建

议下，酒店对部分餐厅进行了合并改造，减少部分

包厢，增加中小型餐厅，以满足百姓消费需求。同

时，增加外卖业务，将酒店的菜肴和星级服务送到

千家万户。

为了降低酒店食用材料成本，让普通消费者能

够吃得好、吃得起，华侨国际大酒店在降低成本方

面下了大功夫。“过去食材采购，中间环节较多，层

层加价后到了酒店价格自然就会很高。”成杰告诉

记者，这几年，他们联合同行直接到源头进货，既降

低了成本，又保证了食材的新鲜度和安全卫生。在

定价上，酒店方面把高档菜肴与普通菜肴的利润率

放在同一水平，以实实在在地让利给每一位消费

者，让普通老百姓走进星级酒店也能吃得起高档

菜。

在源头控价降“门槛”的同时，成杰把酒店提质

的着力点放在优质服务、队伍建设上，致力打造“华

侨”的品牌。近年来，酒店开展了礼仪行动并严格执

行相关标准，在华侨，无论是酒店的高管还是普通

的服务人员，他们的薪水收入直接与其服务数量、

服务质量和服务态度的好坏挂钩，这一措施既提升

了员工的服务水平，客人的满意度也大幅度提升。

为提高管理人员的综合素质。近年来，酒店还先后

多次选派管理人员分赴南京、合肥、无锡、常州等地

培训学习。同时，根据岗位的实际需求，对部分岗位

实行减编提薪，充分调动了员工的工作积极性。

“成功路上并不拥挤，因为坚持的人不多。”成

杰认为，多坚持一步，就离成功更近一点。在成杰和

员工的努力下，华侨国际大酒店在市场中站稳了脚

跟，并连续多年成为我市酒店行业的第一纳税大

户。同时，连续多年成功承接市两会等重大活动，并

多次配合央视等上级媒体来邮拍摄美食专题片，为

宣传高邮美食文化发挥了星级“窗口”作用。

周雷森

成杰（左一）与员工开会


